

FICHE DE PRESENTATION PROFESSIONNELLE



Comité : Conseil des expert.e.s sur la sécurité mondiale

Thématique : Comment protéger les civils de l'insécurité ?

Nom de votre think tank/groupe de réflexion : *Toledo International Center for Peace (CITpax)*

1. De quelle manière votre think tank est concerné.e par le sujet ?

Le Toledo International Center for Peace créée en 2004 est directement concerné par la protection des civils. Sa mission principale est de promouvoir la paix à travers le dialogue, la médiation et la prévention des conflits. Dans de nombreux endroits où nous travaillons comme au Moyen Orient, en Colombie ou encore en Libye, les populations civiles sont les premières victimes de l'insécurité. Violences armées, déplacements forcés, violations des droits humains ou encore absence de protection de la part des grandes institutions.

En tant qu'organisation espagnole ancrée dans une démarche internationale, le CITpax intervient comme médiateur dans des zones fragiles où la polarisation politique et sociale met en danger les droits humains et la stabilité des sociétés. La question de la sécurité des civils est donc au cœur de son action, car aucune paix durable ne peut être atteinte si les populations continuent à subir violences, déplacements forcés, violations des droits fondamentaux et absence de protection institutionnelle.

2. Que propose votre think tank ?

La médiation et la prévention des conflits :

Favoriser le dialogue entre parties prenantes (gouvernements, acteurs armés, société civile) afin de réduire les violences ciblant les civils. L'expérience de médiation permet de désamorcer les tensions avant qu'elles ne dégénèrent en attaques massives contre les populations. Le CITpax a facilité des discussions entre représentants du gouvernement et leaders communautaires en Colombie pour réduire les affrontements et limiter les déplacements forcés liés au fort trafic de cocaïne.

Le renforcement institutionnel

Nécessité de consolider les capacités des institutions locales pour assurer la sécurité, protéger les droits humains et mettre en place des mécanismes de justice transitionnelle lorsque des violations ont été commises.

L'implication des communautés locales :

Protéger les civils ne peut se faire sans leur participation active. Le CITpax recommande de soutenir des mécanismes communautaires de dialogue et d'alerte précoce afin que les populations vulnérables puissent signaler les menaces, trouver un appui auprès des autorités et pleinement participé.

En 2017, le CITpax a organisé un atelier sur la lutte contre le crime organisé et la protection des civils à Madrid qui a réuni des experts de Colombie, d'Espagne et de l'Union européenne. Cette initiative a permis de produire un rapport de recommandations sur la protection des populations vulnérables face aux trafics (armes, drogues, êtres humains) et sur le rôle des mécanismes d'alerte précoce pour sauver des vies dans des contextes instables.

La dimension internationale et la coopération multilatérale :

Les civils sont particulièrement vulnérables dans les contextes où la coopération internationale est faible. Le CITpax encourage le renforcement des partenariats entre organisations internationales, États et ONG, afin de créer des couloirs humanitaires comme en , d'assurer la protection des réfugiés et déplacés internes, et de garantir que la protection des civils reste une priorité dans les négociations de paix.